

Fecha: 14-01-2026  
 Medio: La Estrella de Iquique  
 Supl. : La Estrella de Iquique  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Entregan nuevo camión escáner de la Aduana

Pág. : 6  
 Cm2: 417,3  
 VPE: \$ 696.522

Tiraje: 9.500  
 Lectoría: 28.500  
 Favorabilidad:  No Definida



ESTOS EQUIPOS MÓVILES TIENEN LA AUTONOMÍA PARA REALIZAR FISCALIZACIONES DONDE ESTÁN LOS RIESGOS.

# Entregan nuevo camión escáner de la Aduana

Esta tecnología en 2025, permitió al servicio interceptar 13 millones de dólares en derechos aduaneros en Tarapacá.

José Portales Durán  
[cronica@estrellaiquique.cl](mailto:cronica@estrellaiquique.cl)

**E**n un paso estratégico para el combate contra el contrabando y el crimen organizado, la directora nacional de Aduanas, Alejandra Arriaza, encabezó la entrega de un nuevo camión escáner para la Región de Tarapacá, el cual se convierte en la tercera unidad de este tipo operativa en la zona.

Este vehículo presentado en el puerto ITI, representa una inversión cercana a los \$3.200 millones, financiados a través del Plan Frontera Norte y el Plan Nacional contra el Crimen Organizado, per-

mitiendo a la administración completar la adquisición de nueve unidades móviles a nivel nacional con una inversión total cercana a los 27 mil millones de pesos.

La directora Arriaza, subrayó que esta tecnología de punta incorpora avances en la capacidad de penetración en el escaneo de la carga para un análisis más acucioso; y segundo, incorpora inteligencia artificial con una biblioteca que va aprendiendo y permite complementar el trabajo de análisis que hace el funcionario. "Estos equipos móviles permiten movilizar las fiscalizaciones donde están los riesgos. Tienen una autonomía que les per-

mite operar en lugares estratégicos, ya sea en los terminales del puerto, Zona Franca o cualquier otro punto de control a fin de mantener la no previsibilidad de la fiscalización, porque el factor sorpresa siempre es relevante".

El impacto de los camiones escáner se refleja en las cifras de gestión del año 2025, periodo en Aduanas escaneó 19 mil vehículos, permitiendo interceptar 13 millones de dólares en derechos aduaneros que se pretendían evadir.

Respecto a las observaciones realizadas por la Contraloría General de la República sobre la gestión en el Cotrol Fronterizo de Colcha-

## TECNOLOGÍA

Este nuevo camión escáner incluye un sistema de inteligencia artificial con una biblioteca de imágenes, que permite progresivamente, tener un análisis más acusoso de las cargas de mayor tamaño sin intervenirlas.

ne, la autoridad valoró el informe como un insumo para la mejora continua. "Agradecemos el apoyo permanente que significan las auditorías de Contraloría respecto a la mejora continua de los procesos. El informe tiene una consideración directa en nuestro fortalecimiento; hemos incorporado inmediatamente a nuestros planes de mejora y capacitación todas las observaciones para dar cuenta de ello".

Por su parte, el subsecretario de Seguridad Pública, Rafael Collao, quien también estuvo presente en la ceremonia junto a representantes de la PDI, Carabineros, la Armada y la Fiscalía Regional, enfatizó que "con la entrega de este nuevo escáner, concretamos capacidades reales para detectar al crimen organizado de forma interinstitucional, y esta maquinaria es resultado concreto de ese trabajo conjunto".



**VENDO TERRENO PLANO EN PICA SECTOR LA BANDA**

**DE 7.000 m<sup>2</sup>. ACCESO A DOS CALLES, COLINDANTE A CONDOMINIO ALTOS DE PICA.**

**VALOR \$65 MILLONES**  
**POSEE ROL: PROPIO**

**F: 99249330**  
**rojasarq@hotmail.com**